
Встреча проходила в Едином 
центре поддержки участников 
специальной военной операции 
и членов их семей — в москов-
ском филиале государственного 
фонда «Защитники Отечества». 
И у президента страны была 
возможность осмотреть центр: 
ему показали зону первичного 
приема посетителей, зону досуга 
и зону адаптации — демонстра-
ционно-тренировочное про-
странство для маломобильных 
подопечных, включающее пол-
номасштабные макеты подъезда 
жилого дома, квартиры и город-
ской среды.

Главу государства сопровождали 
мэр Москвы Сергей Собянин, 
статс-секретарь — заместитель 
министра обороны, председатель 

фонда «Защитники Отечества» Анна 
Цивилева, руководитель белгород-
ского филиала фонда Анна Кочерова 
и вдова Героя России Сергея Чебнева, 
с которой президент перед посе-
щением центра провел отдельную 
встречу в Кремле. Он передал Ольге 
Чебневой медаль «Золотая звезда». 
Звания Героя России подполковник 
Чебнев был удостоен посмертно, 
за бои в Курской области в августе 
 года.

Центр был открыт  марта  
года, с июля того же года он выпол-
няет функции столичного филиала 
фонда «Защитники Отечества». Се-
годня там в режиме «одного окна» 
оказывает комплексную адресную 
поддержку ветеранам и действу-
ющим участникам СВО — моби-
лизованным, добровольцам, кон-

трактникам, гражданским специа-
листам, работающим в зоне боевых 
действий, а также членам их семей, 
реализует программу возвращения 
ветеранов к гражданской жизни 
после завершения службы. В цен-
тре работают психологи и психо-
терапевты, юристы, социальные 
координаторы, специалисты по 
реабилитации, адаптации, социали-
зации, развитию карьеры и трудоу-
стройству, а также трудятся ветераны 
СВО, завершившие службу.

Наиболее эффективные меха-
низмы поддержки ветеранов 
и участников СВО, апробирован-
ные московским отделением фонда 
«Защитники Отечества», тиражи-
руются в других регионах страны. 
Филиалы фонда открыты во всех  
субъектах Российской Федерации, 
в них работают более , тыс. специ-
алистов, в том числе около тысячи 
участников СВО и их родственников.

(Окончание на стр. )

МОТИВАЦИЯ, ЧТОБЫ 
ДОБИВАТЬСЯ ПОБЕД
Владимир Путин встретился с сотрудниками 
и подопечными фонда «Защитники Отечества»

Наставник 
с опытом
Педагог из Мелитополя 
стала послом Всероссийского 
форума классных 
руководителей

Читайте на стр. 

Перерасчет 
с плюсом
В Запорожской области 
индексируют пенсии 
и увеличивают пособия

Читайте на стр. 

Кадровый 
вопрос
У администрации 
Мелитополя будет  
новый глава

Читайте на стр. 
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2 nº 11Об этом говорят

(Окончание.  
Начало на стр. )

И поскольку встреча 
с о с т о я  л а с ь  н а к а н у н е 
 марта, президент Влади-
мир Путин поздравил жен-
щин с праздником.

— Он всегда у нас свя-
зан с весной, обновлением. 
Добрый, хороший, радостный 
праздник, — сказал Владимир 
Владимирович. — Здесь се-
годня вижу и женщин в воен-
ной форме. Это значит, что 
среди нас есть — и сегодня на 
нашей встрече — все те, кто 
непосредственно принимает 
участие в специальной воен-
ной операции. Вам особые 
слова благодарности, низкий 
поклон за ваш выбор. Жен-
щины у нас вообще и среди 
медработников, специали-
стов других направлений 
воинской службы, да и прямо 
на передовой встречаются не 
так редко.

Глава государства обратил 
внимание на то, что встреча 
проходит в одном из луч-
ших центров реабилитации 
фонда «Защитники Отече-
ства» в стране и коллеги из 
других регионов будут брать 
с этого пример. Кроме того, 
Владимир Путин отметил, 
что тыл для мужчины, тем 
более для военного чело-
века, который рискует 
собой, рискует жизнью, это 
всегда одна из важнейших 
составляющих мотивации 
для того, чтобы воевать, 
добиваться побед.

— И конечно, уверен, что — 
как в таких случаях говорят, 
в окопах нет неверующих — 
так же и нет, наверное, муж-
чин, которые не думали бы 
о своей семье, не думали бы 
о своих женщинах, о своих 
сестрах, матерях, женах, 
подругах. Это очень важная 
составляющая всего того, 
что сейчас происходит у нас 
в стране, всего, что происхо-
дит по направлению защиты 

интересов России, — сказал 
Владимир Владимирович.

Президент России пред-
ложил участницам встречи 
рассказать о своей работе, 
высказать предложения, 
поделиться возможными 
проблемами:

— Будет лучше, если я вас 
послушаю,  —  и непосред-
ственно по работе фонда 
«Защитники Отечества», 
по тем направлениям, 
которыми вы занимаетесь, 
и вообще в целом по ситу-
ации, которая складыва-
ется, — к сожалению, иногда 
складывается и трагически 
для семей и для наших ребят. 
И ранения, и потери — все 
это связано с боевыми дей-
ствиями, все это условия, 
в которых нам приходится 
сегодня жить и укреплять 
нашу страну. Вы чувству-
ете это лучше, чем кто-либо 
другой.

По итогам встречи с сотруд-
никами и подопечными Го-
сударственного фонда под-
держки участников специ-
альной военной операции 
«Защитники Отечества» 
Владимир Путин утвердил 

перечень поручений, в числе 
которых:
  А дминистрации 

Президента Российской 
Федерации совместно 
с Госфондом поддержки 
участников СВО «Защит-
ники Отечества» обеспе-
чить внесение в Указ Пре-
зидента Российской Феде-
рации от  апреля  г. 
№  «О создании Государ-
ственного фонда поддержки 
участников специальной 
военной операции «Защит-
ники Отечества» изменений, 
предусматривающих рас-
пространение деятельности 
фонда на членов семей лиц, 
принимающих участие 
в специальной военной опе-
рации, пропавших без вести 
(срок —  марта  г.)
 Правительству Россий-

ской Федерации:
а) в рамках реализации 

программы социального 
контракта установить 
отдельное направление 
поддержки ветеранов бое-
вых действий, принимав-
ших участие в специальной 
военной операции, в целях 
осуществления ими пред-

принимательской деятель-
ности, предусмотрев при 
этом увеличение финан-
сирования программы го-
сударственной социаль-
ной помощи на основании 
социального контракта;

б) обеспечить внесение 
в законодательство Россий-
ской Федерации измене-
ний, предусматривающих: 
освобождение от призыва 
на военную службу граж-
дан, принимавших не менее 
шести месяцев в соответ-
ствии с решениями орга-
нов государственной власти 
ДНР, ЛНР участие в боевых 
действиях в составе Воо-
руженных сил ДНР, Народ-
ной милиции ЛНР, воинских 
формирований и органов 
ДНР и ЛНР начиная с  мая 
 г.; отнесение к ветера-
нам боевых действий всех 
категорий лиц, принимав-
ших участие в боевых дей-
ствиях в ходе специальной 
военной операции (срок — 
 марта  г.).

  Правительству Рос-
сийской Федерации сов-
местно с Государственным 
фондом поддержки участ-
ников специальной воен-
ной операции «Защитники 
Отечества»:

а) рассмотреть возмож-
ность распространения 
отдельных мер социаль-
ной поддержки, предусмо-
тренных для детей погиб-
ших (умерших) участников 
специальной военной опе-
рации, на их родных братьев 
и сестер, не достигших воз-
раста  лет, а также на неу-
сыновленных (неудочерен-
ных) детей, воспитывав-
шихся в семье погибшего 
(умершего) участника специ-
альной военной операции;

б) обеспечить при необхо-
димости внесение в законо-
дательство РФ изменений, 
предусматривающих: при-
обретение для ветеранов 
боевых действий, участво-
вавших в СВО и являющихся 
инвалидами, специальной 
одежды, максимально отве-
чающей запросам и потреб-
ностям указанной категории 
граждан, в рамках полномо-
чий Госфонда «Защитники 
Отечества» по реализации 
дополнительных финан-
совых механизмов обе-
спечения участников СВО 
техническими средствами 
реабилитации, не входящими 
в федеральный перечень реа-
билитационных мероприя-
тий, технических средств 
реабилитации и услуг, пре-
доставляемых инвалиду; 
определение механизма 
защиты выплат, установ-
ленных не достигшим воз-
раста  лет детям участника 
специальной военной опе-
рации в связи с его гибелью 
(смертью); включение в пере-
чень членов семьи участ-
ника специальной военной 
операции, которым в рав-
ных долях осуществляются 
выплаты в случае его гибели 
(смерти), совершеннолетних 
детей участника специальной 
военной операции (срок — 
 апреля  г.).

Ангелина ЛИСИЦИНА

МОТИВАЦИЯ, ЧТОБЫ 
ДОБИВАТЬСЯ ПОБЕД

СВОДКА МИНОБОРОНЫ РОССИИ
Министерство обороны Российской Федерации сообщает о хо-
де проведения специальной военной операции на территории 
Запорожской области.

Вооруженными силами РФ нанесены семь групповых ударов 
высокоточным оружием и ударными беспилотными летатель-
ными аппаратами, в результате которых поражены инфра-
структура военных аэродромов, склады с боеприпасами, цеха 
производства, склады хранения и пункты управления ударных 
беспилотных летательных аппаратов, места базирования кате-
ров, пункты временной дислокации украинских вооруженных 
формирований, националистов и иностранных наемников.

В течение недели подразделения группировки войск «Дне-
пр» улучшили положение по переднему краю. Нанесли по-
ражение живой силе и технике четырех механизированных 
и горно-штурмовых бригад, трех бригад береговой обороны 
ВСУ, бригады теробороны и отряда иностранных наемников.

ВСУ потеряли до  военнослужащих, танк, две боевые бро-
нированные машины,  автомобилей и три орудия полевой 
артиллерии. Уничтожены два склада боеприпасов и девять 
станций радиоэлектронной борьбы.

Всего на всех направлениях с начала проведения специ-
альной военной операции уничтожены:  самолетов,  
вертолета,  беспилотный летательный аппарат,  зе-
нитных ракетных комплексов,  танков и других боевых 
бронированных машин,  боевые машины реактивных 
систем залпового огня,  орудия полевой артиллерии 
и миномета,  единицы специальной военной автомо-
бильной техники.
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3МЫ – РОССИЯ Политика в регионе 

ГАЛИНА ДАНИЛЬЧЕНКО ПЕРЕХОДИТ  
НА ДРУГУЮ РАБОТУ

На внеочередном засе-
дании Мелитопольского го-
родского Совета депутатов 
Галина Данильченко сложила 
полномочия главы админи-
страции городского округа 
Мелитополь. Депутаты под-
держали ее заявление о до-
срочном прекращении пол-
номочий в связи с переходом 
на другое место работы.

Губернатор Запорожской 
области Евгений Балицкий 
поблагодарил Галину Даниль-
ченко за работу, смелость 
и патриотизм, отметив, что 
ее опыт и высокие компе-
тенции и дальше послужат 
на благо Родины и Запорож-
ской области.

Как уточнила Галина Викто-
ровна, она продолжит работу 
в должности сопредседателя 
Всероссийской ассоциации 
развития местного само-
управления (ВАРМСУ) и как 
уполномоченный по работе 
с новыми регионами Россий-
ской Федерации:

— Для меня было большой 
честью трудиться ради на-
шего прекрасного Мелито-
поля, каждого его жителя. 

В самое сложное для города 
время мы вместе прошли все 
трудности, уверенно двига-
лись вперед, развивались: от-
крывались школы, детские 
сады, спортивные и соци-
альные объекты, удалось ре-
ализовать важные для города 
инфраструктурные проекты. 
Благодарю губернатора За-
порожской области Евгения 
Витальевича Балицкого за 
то, что всегда поддерживал, 
помогал мне и городскому 
округу. Благодарю каждого 
жителя Мелитополя за под-
держку и доверие, за возмож-
ность служить родному горо-
ду. Благодарна своим коллегам 
за то, что с полной самоот-
дачей и любовью трудились 
на благо мелитопольцев.

До момента избрания но-
вого главы администрации 
Мелитопольского городского 
округа полномочия временно 
исполняющего обязанности 
возлагаются на Сергея Золо-
тарева. Это решение едино-
гласно принято депутатами 
на -й, внеочередной сессии 
Мелитопольского горсовета.

ВСЕРОССИЙСКИЙ ПРИЕМ ГРАЖДАН  
ДЕПУТАТАМИ ЛДПР

В Мелитополе прием граж-
дан проведет депутат Зако-
нодательного Собрания За-
порожской области Кирилл 
Алексеевич Перов. Прием 
состоится  марта с : до 
:, пр. Богдана Хмельниц-
кого,  (офис регионального 
отделения ЛДПР Запорож-
ской области). Предваритель-
ная запись по тел.: + () 
––.

ЛДПР реализует по всей 
стране проект «Честный 

план» — масштабный, ис-
кренний диалог с жителями.

ЗАСЕДАНИЕ СОВЕТА ПО ДЕЛАМ ВЕТЕРАНОВ 
«СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ»

Как уточнили в пресс-служ-
бе партии, в повестке за-
седания были вопросы, 
связанные с совершенство-
ванием законодательства РФ 
с целью защиты прав вете-
ранов боевых действий, их 
социальной и медицинской 
реабилитации. «Справед-
ливая Россия — За правду» 
настаивает на введении еди-
ного Сертификата на реаби-
литацию, который позволит 
воинам бесплатно и опера-
тивно получать всю необхо-
димую помощь.

— Минобороны поддержи-
вает инициативу, Минздрав, 
к сожалению, опасается боль-
шой нагрузки на медучрежде-
ния. Но мы будем добивать-

ся воплощения этой идеи, 
уверен, добьемся. Обсуждали 
и другие законопроекты на-
шей фракции по поддержке 
воинов СВО — от предостав-
ления им жилья до продвиже-
ния наших героев в органы 
власти, — прокомментировал 
председатель партии «Спра-
ведливая Россия — За прав-
ду» Сергей Миронов.

Участники Совета так-
же поддержали партийное 
предложение о признании 
 июля Днем ветерана бое-
вых действий.

— Этот праздник давно 
отмечается неформально, 
нужно официально вносить 
его в календарь, — отметил 
Сергей Михайлович.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ, КОРОТКО И ИНТЕРЕСНО

РАЗВИТИЕ ОБЛАСТИ
И КАЧЕСТВО ЖИЗНИ
На заседании президиума политсовета рассматривалась деятельность 
регионального отделения по федеральным проектам «Единой России»
Евгений Балицкий, в ка-
честве секретаря ре-
гионального отделения 
«ЕР», провел заседание 
президиума Региональ-
ного  политического 
совета Запорожского ре-
гионального отделения 
Всероссийской полити-
ческой партии «Единая 
Россия».

Вопросы, которые рас-
сматривались на заседа-
нии, касались деятель-
н о ст и  р е г и о н а л ь н о г о 
отделения по федераль-
ным партийным проектам 
«Единой России»: «Новая 
школа», «Школа ЖКХ», 
«Выбор Сильных», «Мир 
возможностей».

Кроме того, рассмотрели 
исполнение финансового 

плана регионального отде-
ления партии за  год 
и дали старт подготовке 
концепции развития регот-
деления на – годы.

Президиум единогласно 
поддержал кандидатуру 
Антона Тицкого на долж-
ность заместителя секре-
таря Запорожского ре-
гионального отделения 
партии.

Также рассмотрена кан-
дидатура Дарьи Суротки-
ной на должность руково-
дителя фракции депутатов 
от «Единой России» в Зако-
нодательном собрании 
Запорожской области.

— Проекты «Единой Рос-
сии» должны набирать 
обороты в нашем регионе 
и реализовываться согласно 
графику, —  подчеркнул 
Евгений Витальевич. — Все 
проекты направлены на 
улучшение качества жизни 
граждан, на развитие наших 
муниципальных образований 
и населенных пунктов, по-
этому их реализации нужно 
уделять особое внимание.

Владимир СЕДОВ,  
фото пресс-службы губернатора 

Запорожской области

«Единая Россия» и «Ростеле-
ком» запустили курс подго-
товки к «Диктанту Победы». 
Проверить знания о событиях 
Великой Отечественной вой-
ны можно на образователь-
ной платформе «Ростелеком. 
Лицей». Доступ к материалам 
открыт для всех желающих 
с  марта. Специальный раз-
дел «Диктант Победы» позво-
ляет качественно подготовить-
ся к акции, которая пройдет 
 апреля.

В частности, на платфор-
ме размещен видеокурс от 
Российского военно-истори-
ческого общества, который 
освежит знания о Великой 
Отечественной войне, конспек-
ты и тесты по каждой теме дик-
танта, а также пять пробных ва-
риантов прошлых лет.

— Ежегодно вместе с пар-
тнерами мы прорабатываем 

различные форматы, которые 
помогают всем желающим 
подготовиться к «Диктан-
ту Победы», — рассказывает 
федеральный координатор 
партийного проекта «Еди-
ной России» «Историческая 
память», руководитель Цен-
трального исполкома партии 
Александр Сидякин. — Уже 
сейчас на сайте диктанта 
доступны проверочные те-
сты, они обновляются каж-
дые две недели и помогают 
сориентироваться, какие зна-
ния необходимо подтянуть. 
Платформа «Ростелеком. Ли-
цей» расширяет возможности 
для подготовки к акции и для 
исторического просвещения 
в целом и, уверен, поможет 
привлечь еще больше участ-
ников к написанию диктанта.

 апреля «Единая Россия» 
проведет международную 

акцию «Диктант Победы» по 
всей стране и в  странах 
мира. Министерство образо-
вания и науки РФ организует 
площадки в университетах 
страны и их зарубежных фи-
лиалах. Впервые к написанию 
теста подключится фонд «За-
щитники Отечества» — пло-
щадками для проведения 
станут его региональные 
филиалы.

В  году «Диктант Побе-
ды» был проведен на  тыс. 
площадок по всей России 
и еще в  стране мира. В ак-
ции участвовали более  млн 
человек, а число волонтеров 
превысило  тыс.

ДИКТАНТ ПОБЕДЫ
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ВИЗИТ ДЕЛЕГАЦИИ РЕСПУБЛИКИ МАРИЙ ЭЛ
Заместитель губернато-

ра по внутренней политике 
Запорожской области Антон 
Тицкий встретился с советни-
ком главы Республики Марий 
Эл Евгением Кузьминым, ко-
торый побывал в подшефном 
Куйбышевском муниципаль-
ном округе.

Как рассказал Антон Ро-
бертович, на встрече обсуж-
дались итоги проделанной 
шефами работы в  году 
и план мероприятий по ре-
ализации специального ин-
фраструктурного проекта на 
территории Куйбышевского 
района уже в этом году.

Силами региона-шефа 
в  году выполнен ре-
монт помещений пищеблоков 
и установлено новое обору-
дование в Розовском дет-
ском саду и в двух поселко-
вых школах, а также в школе 
села Новозлатополь. Восста-
новлены система водоснаб-
жения в селе Новомлиновка 
и водопровод в селе Свято-
троицкое. Отремонтирован 
и подключен к магистраль-
ному водопроводу водозабор 

в селе Новозлатополь, выпол-
нено устройство скважины, 
установлена башня. В двух 
аптечных пунктах, в пгт Ро-
зовка и в пгт Куйбышево, про-
веден косметический ремонт 
с заменой электропроводки 
и освещения. Капитально от-
ремонтировано здание мно-
гофункционального центра 
в пгт Куйбышево, в том чис-
ле входная группа и фасад. 
Проведен монтаж системы 
отопления, возведено поме-
щение под генераторную.

— Кроме того, силами 
шефского региона организо-
вана работа аварийно-вос-
становительной бригады 
в районе, — дополняет ви-
це-губернатор. — Шефы ре-
гулярно доставляют в рай-
он гуманитарную помощь: 
книги, продукты питания, 
бытовую химию, канцелярию. 
Благодарю представителей 
Республики Марий Эл за по-
мощь, поддержку и высокую 
степень заинтересованно-
сти в налаживании мир-
ной жизни в Куйбышевском 
районе Запорожской области.

ГОТОВИТСЯ К ВЫПУСКУ «КАРТА ЖИТЕЛЯ 
ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ»

Губернатор Запорожской 
области Евгений Балицкий 
и генеральный директор 
платежной системы «Мир» 
Дмитрий Дубынин подписа-
ли соглашение о сотрудниче-
стве, которое предполагает 
запуск в регионе проекта 
«Карта жителя Запорожской 
области» на базе общерос-
сийской платежной системы.

— Карту можно будет ис-
пользовать для зачисления со-
циальных выплат и льгот, для 
безналичной оплаты проез да 
в общественном транспор-
те, — пояснил Евгений Вита-

льевич. — Также карту жителя 
можно будет использовать 
в качестве проездного, в том 
числе льготного. Кроме того, 
перечень сервисов, которые 
будут включены в «Карту жи-
теля Запорожской области», 
можно будет расширять, ис-
ходя из запросов жителей 
области.

И как отметил губерна-
тор, всё больше банковских 
и платежных услуг начина-
ют работать в регионе, у жи-
телей области появляется 
выбор и дополнительные 
возможности.

ПОСТАВКА НОВЫХ КОНТЕЙНЕРОВ ДЛЯ СБОРА ТКО
В рамках программы со-

циально-экономического 
развития новых регионов 
в Запорожскую область по-
ступило более  пласти-
ковых,  металлических 
контейнеров, а также  бун-
керных контейнеров. Об этом 
«Запорожскому вестнику» 
рассказал начальник участка 
ГУП «Экология Ресурс» Алек-
сандр Дульцев.

Новое оборудование попол-
нит уже имеющиеся в регионе 
ресурсы для сбора твердых 
коммунальных отходов.

— Данные накопители для 
отходов благотворно ска-
жутся на улучшении состоя-
ния системы по обращению 
с твердыми коммунальными 
отходами на территории За-
порожской области и послу-

жат ее развитию, — отмечает 
Александр Дульцев.

Напомним, что распреде-
ление контейнеров курирует 
Министерство экологии, при-
роды и недропользования За-
порожской области. Всего за 
период с  года на терри-
тории нашего региона прове-
дена замена более чем шести 
тысяч единиц контейнеров для 
сбора ТКО. Работа по совер-
шенствованию системы обра-
щения с твердыми коммуналь-
ными отходами продолжается.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО И АКТУАЛЬНО

С начала  года Отде-
ление Социального фонда 
России по Запорожской 
области проиндексиро-
вало страховые пенсии 
на ,% для более чем 
 тысяч пенсионеров. 
Об этом «ЗВ» расска-
зала управляющая Отде-
лением Социального 
фонда России по Запо-
рожской области Надежда 
Плитниченко.

Как отмечает специалист, 
в каждом случае размер 
индексации индивидуален 
и зависит от размера полу-
чаемой пенсии.

— Напомню, что с  
года индексация страховых 
пенсий распространяется 
также и на работающих 
пенсионеров, — говорит Наде-
жда Плитниченко. — Однако 
повышение страховой пенсии 
будет разным у тех, кто про-
должает трудиться, и у тех, 
кто уже уволился. Особен-
ность механизма повыше-
ния заклю чается в том, 
что индексацию применяют 
к установленному размеру 
пенсии, учитывая все индек-
сации за периоды трудовой 
деятельности после выхода 
на пенсию.

Помимо этого, с января 
 года региональное 
Отделение СФР стало по-но-
вому предоставлять отдель-
ные компенсации по уходу 
за людьми, нуждающимися 
в постороннем присмотре.

— Изменения коснулись 
выплаты, которую оформ-

ляют граждане в  связи 
с уходом за людьми старше 
 лет и инвалидами первой 
группы, — отмечает собесед-
ница. — С января надбавка по 
уходу выплачивается путем 
увеличения фиксированной 
выплаты к страховой пен-
сии гражданам, достигшим 
возраста  лет, или инва-
лидам I группы (за исключе-
нием инвалидов с детства 
I группы, к пенсии которых 
производится ежемесячная 
выплата в связи с осущест-
влением за ними ухода). Это 
позволит ежегодно индек-
сировать надбавку вместе 
с пенсионными выплатами.

Начиная с февраля теку-
щего года у многих жителей 
Запорожской области будут 
повышаться отдельные виды 
социальных выплат.

— В частности, повы-
сится ежемесячная денеж-

ная выплата, которую полу-
чают инвалиды всех групп, 
ветераны боевых действий, 
чернобыльцы, ветераны 
Великой Отечественной 
войны, Герои России и Со-
ветского Союза, Герои Труда 
и некоторые другие кате-
гории граждан, — уточняет 
Надежда Плитниченко.  
— В Запорожской области 
проживают более  тысяч 
получателей ежемесячной 
денежной выплаты.

Подводя итог сказанному, 
управляющая Отделением 
Социального фонда России 
по Запорожской области 
отмечает, что все плановые 
индексации пенсий и соци-
альных выплат проходят 
в беззаявительном режиме: 
гражданам не нужно пода-
вать заявления в клиентскую 
службу.

Ольга НОВИЦКАЯ

ЗЕМСКИЙ ДОКТОР
Две супружеские пары меди-
ков из Крыма трудоустроились 
в Запорожской области по про-
грамме «Земский доктор / Зем-
ский фельдшер».

Трудоустройство врачей 
прошло в поселке Приазов-
ском, они пополнили штат 
Центральной районной 
больницы.

— Семьи врачей, которые 
приехали к нам в регион, яв-
ляются не только коллега-
ми, но и друзьями, — отмечают 
в пресс-службе Министер-
ства здравоохранения За-
порожской области. — Прак-
тически сразу на переезд 
решились врач-травматолог 
Александр Попов и его супру-
га — врач общей практики. 
Переехала в поселок Приа-
зовский и семья Калинцевых, 
где муж является хирургом, 
а жена — анестезиологом.

Напомним, что с  года 
Запорожская область при-
соединилась к программе 
«Земский доктор / Земский 
фельдшер», направленной на 

сохранение и привлечение 
работников в медицинские 
организации.

— С прошлого года по го-
спрограмме выплаты меди-
кам, устроившимся на работу 
в села и малые города обла-
сти с населением до  тысяч 
человек, увеличились вдвое, — 
информирует пресс-служба 
регионального минздрава.  
— Теперь для врачей сумма вы-
платы составляет два милли-
она рублей, для фельдшеров, 
акушерок и медицинских се-
стер — один миллион рублей. 
Специалист должен прорабо-
тать в больнице не меньше 
пяти лет.

К а к  со о б щ и л и  « З В » 
в пресс-службе Министер-
ства здравоохранения За-
порожской области, врачи 
и фельдшеры положительно 
восприняли программу «Зем-
ский доктор»:

— В  году в рамках реа-
лизации программы на терри-
торию Запорожской области 
привлечены  специалиста. 

Из них  врач и  средних 
медицинских работника, что 
кратно больше, чем в  году 
(тогда был привлечен толь-
ко  врач). В  году ожи-
дается прибытие более  
специалистов.

— Врачи каких специально-
стей особенно нужны региону?

— Запорожская область 
наиболее остро нуждается 
в таких врачах, как анестезио-
логи-реаниматологи, эндокри-
нологи, кардиологи, рентгено-
логи, детские офтальмологи, 
психиатры, судебно-медицин-
ские эксперты, эндоскописты 
и онкологи.

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото пресс-службы Минздрава 

Запорожской области

ПЕРЕРАСЧЕТ 
С ПЛЮСОМ
В Запорожской области индексируют пенсии и увеличивают пособия
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ЗА КАЖДЫМ ГЕРОЕМ СТОИТ МАМА
Глава администрации горо-

да Энергодара Максим Пухов 
накануне  марта поздравил 
мать военнослужащего, уча-
ствующего в специальной 
военной операции.

В администрацию Энерго-
дарского городского округа 
поступило необычное обра-
щение от бойца СВО с по-
зывным Клевер, уроженца 
Запорожской области. Он 
попросил передать своей 
маме медаль. В полку, где он 
служит, наградили матерей 
участников СВО памятными 
медалями. Максим Олего-

вич передал маме Клевера 
медаль «Храни, Господь, сы-
нов любимых», которая была 
учреждена Министерством 
обороны РФ. И Наталья Да-
ниловна была отмечена как 
пример истинной материн-
ской заботы и патриотизма.

Этот акт подчеркивает важ-
ность поддержки семей во-
еннослужащих, что является 
одним из ключевых направ-
лений работы энергодарской 
администрации. Особенно 
значимо это в контексте объ-
явленного президентом Года 
защитника Отечества.

АКЦИЯ ПАМЯТИ ГЕРОЕВ
В рамках подготовки празд-

нования -летия Великой 
Победы, администрация го-
рода Энергодара запускает 
акцию «Бессмертный полк».

Любой желающий может 
подать заявку на участие 
с изображением своего род-
ственника — ветерана Вели-
кой Отечественной войны.

Заявку можно оформить 
до  марта  года через 

телеграм-канал «Энерго-
дарский связной» и бот об-
ратной связи: @energodar_
svyaznoy_bot либо принести 
лично в администрацию (ул. 
Курчатова, , каб. ).

Для участия требуется: фото 
родственника (в максимально 
хорошем качестве!); фамилия, 
имя, отчество и воинское зва-
ние. И по желанию — краткое 
описание подвига.

ОБРАЩАЙТЕСЬ — ПОМОЖЕМ!
Дважды в неделю депутаты 

Энергодарского горсовета ве-
дут прием граждан.

Как отметил председатель 
городского Совета депута-
тов Олег Мотрук, вопросы, 
с которыми обращаются жи-
тели, в основном связаны 
со сферой ЖКХ и благоу-
стройством города. Депу-
таты горсовета консульти-
руют в рамках профильной 
деятельности, формируют 
депутатские запросы и сле-
дят за их исполнением.

Прием граждан ведется 
каждый понедельник и чет-
верг с : до : в очном 
формате в здании админи-
страции по адресу: ул. Кур-
чатова, , каб. .

ГРАФИКА ВНЕ ВРЕМЕНИ: ВПЕЧАТЛЕНИЯ ОТ ВЫСТАВКИ
Выставка «Наши традиции», 

представленная в энергодар-
ском Художественном вы-
ставочном зале, охватывает 
различные графические тех-
ники — от карандашных ри-
сунков до гравюры. Каждая 
работа — это история без 
слов. Вот девочка, которую 
поставили в угол. На ее ли-
це огорчение, но не только… 
Художник сумел отобразить 
на полотне мир детских грез, 
которые даже в минуты обид 
продолжают жить в чистой ду-

ше крохи. А вот черный кот, 
каких полно на улицах. И вро-
де ничего особенного, но… 
Изгиб линий перспективы за-
ставляет зрителя почувство-
вать себя размером с мышку 
(словно зверек стоит перед 
котом и смотрит на него снизу 
вверх). Удивительный эффект!

Вас ждут в Художествен-
ном выставочном зале на 
Набережной: ВТ-ПТ — :–
: (перерыв :–:); 
СБ — :–: (перерыв 
:–:).

D ЭНЕРГОДАР. КОРОТКО И АКТУАЛЬНО

НЕОБЫЧНОЕ ИНТЕРВЬЮ
В информационном центре 
Запорожской АЭС состоялась 
неординарная пресс-конферен-
ция, где в роли главного гостя 
выступил директор атомной 
станции Юрий Черничук. Но 
воп росы ему задавали не про-
фессиональные, а начинающие 
юные журналисты. Именно де-
ти стали основными участника-
ми этого мероприятия.

Все началось с появления 
в Энергодаре проекта детского 
телевидения ЭНТВ. Более  
подростков, увлеченных жур-
налистикой и общественной 
деятельностью, занялись соз-
данием репортажей, освеще-
нием новостей и изучением 
различных аспектов жизни 
своего города. Постепенно 
их интересы вышли за рамки 
школьных будней, и внимание 
переключилось на важные со-
циальные и экономические те-
мы. Так, в центр их внимания 
попал руководитель одного из 
ключевых предприятий регио-
на — директор Запорожской 
атомной электростанции.

К встрече с Юрием Алек-
сеевичем ребята подошли 
со всей ответственностью. 
Их интересовали не только 
моменты из его биографии, 
любимые книги и фильмы, но 
и серьезные производствен-
ные вопросы. Школьников 
волнует будущее атомной 
энергетики, возможность 
работы на станции после 
окончания учебы, актуальные 
профессии, проблемы пере-
работки и хранения ядерных 
отходов. Несмотря на слож-

ность некоторых вопросов, 
Юрий Черничук уверенно 
справился с этой задачей, 
предоставив ребятам содер-
жательные ответы.

Встреча получилась продол-
жительной и стала интерес-
ным событием как для самих 
участников, так и для всего 
коллектива Запорожской АЭС. 
И в целом мероприятие ока-
залось прекрасным подарком 
ко Дню детского телевидения 
и радиовещания.

Ксения СВЕТЛОВА

ПЛАН ОБНОВЛЕНИЯ
В спортивном комплексе ЗАЭС после ремонта будет открыт зал для киберспорта
Строители завершили 
настройку и запуск ото-
пительной системы, рас-
положенной в котельной 
подвального помеще-
ния. Работы велись еще 
до наступления холодов, 
чтобы обеспечить теплом 
все помещения объекта. 
Это позволило избежать 
остановки отделочных 
работ. В результате была 
введена в эксплуатацию 
готовая система отопле-
ния. Тепловая энергия 
поступает от городской 
сети и проходит через 
теплообменный аппарат, 
распределяясь далее по 
отопительным приборам 
всего сооружения.

Ранее применялась пря-
мая подача тепла  без 
использования теплооб-
менников, что создавало 
неудобства, особенно для 
крупных объектов. Про-
сторные помещения, такие 
как спортзал, обогрева-
лись исключительно бата-
реями, поэтому раньше 
дополнительно использо-
валась система вентиляции 
с подогревом.

Сейчас на объекте ведутся 
работы по трем основным 
направлениям: снято ста-
рое покрытие со стен для 
последующей обшивки 
новыми панелями; демон-
тированы устаревшие кон-
струкции, взамен которых 
устанавливаются совре-
менные стеклянные перего-
родки; осуществляется про-
кладка трубопроводов для 
водоснабжения и отопления 
с установкой новых радиа-
торов. Все работы выпол-
няются согласно графику.

Проект модернизации 
бассейна пока держится 
в  секрете, однако уже 
известно, что планируется 

создание светлого, уютного 
и современного простран-
ства. Разработаны ори-
гинальные решения для 
потолков и перегородок.

Завершение всех работ 
запланировано на конец 
текущего года. Ожидается, 
что результат удовлетво-
рит ожидания сотрудников 
и руководства компании.

Пластиковые трубы круп-
ного размера предназна-
чены для систем водо-
снабжения и отопления. 
Эти изделия используются 
ограниченно, ввиду чего их 
поставка осуществляется 
под заказ. Трубы подходят 
для подачи как холодной, 
так и горячей воды, обла-
дают высокой прочностью 
и способны выдерживать 
значительные нагрузки.

В главном спортивном 
зале располагаются три 
специализированных поме-

щения, каждое из которых 
предназначено для опре-
деленных видов деятель-
ности. Первое — тренажер-
ный зал. Второе отведено 
под киберспорт, в нем будет 
установлено специализиро-
ванное оборудование для 
освоения новых игр. Третье 
помещение оборудовано 
для занятий борьбой. Учи-
тывая популярность дан-
ного направления в Энер-
годаре, для борцов создано 
отдельное пространство 
с особым покрытием для 
тренировок.

Универсальность зала 
позволяет проводить тре-
нировки по волейболу, 
баскетболу и мини-фут-
болу. Планируется обнов-
ление интерьера. Основные 
задачи ремонта включают 
устранение проблем с ото-
плением и улучшение осве-
щения для создания свет-
лой и уютной атмосферы. 
Для каждой системы (водо-, 
тепло- и электроснабжения) 
были разработаны индиви-
дуальные проекты. Ком-
форт спортсменам будет 
обеспечен и после трени-
ровок — для них готовят 
просторные раздевалки 
и современные душевые 
кабины.

Юлия ЛАВРИК, Оксана БЕЛОВА
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На правах рекламы. ПАО «Промсвязьбанк». Генеральная лицензия Банка России №  от ...

ПСБ ПРЕДОТВРАТИЛ КРУПНОЕ 
КРЕДИТНОЕ МОШЕННИЧЕСТВО 
В МЕЛИТОПОЛЕ Сотрудники ПСБ предотвратили крупное кредитное 

мошенничество в Мелитополе Запорожской области
Благодаря бдительности 
и  грамотным действиям 
представителей банка мест-
ная жительница избежала 
навязанного преступниками 
займа почти в полмиллиона 
рублей. Женщина попала под 
влияние телефонных афери-
стов, которые связались с ней 
в популярном мессенджере. 
Звонящий представился ра-
ботником ПСБ, для достовер-
ности вызов был совершен 
со специально созданного ак-
каунта с логотипом и номером 
горячей линии банка.

В ход пошли методы пси-
хологического давления. Жи-
тельницу Мелитополя обес-
куражили сообщением, что 
мошенники дистанционно 
оформили на ее имя пот-
ребительский кредит. Сум-
ма внушительная —  тыс. 
руб лей. К счастью, якобы 
этот факт удалось вовремя 
выявить и есть возможность 
предотвратить хищение. Для 
этого, как уверили преступ-
ники, необходимо оператив-
но обратиться в ближайший 
офис банка, оформить кредит 
на аналогичную сумму и за-
тем перевести полученные 
деньги на указанный собе-
седником «безопасный счет». 
Это, по легенде, позволит фи-
зически завершить выдачу 
средств, которые пытались 
получить аферисты, и бук-
вально перехватить деньги из 
рук преступников. Женщине 
запретили сообщать в офи-
се ПСБ о реальных причинах 
и целях оформления займа, 
обосновывая это тем, что яко-
бы среди работников есть по-
дельники мошенников.

Поддавшись на манипуля-
ции, женщина пришла в одно 
из отделений ПСБ в центре 
Мелитополя. В ходе общения 

и предварительного анкети-
рования, практику которого 
банк специально внедрил 
как одну из мер противо-
действия финансовому мо-
шенничеству в регионе, ве-
дущий менеджер по работе 
с клиентами и управляющий 
офисом обратили внимание 
на странности в ответах и по-
ведении клиентки. Кроме то-
го, заемщица заметно вол-
новалась и отвлекалась на 
телефонные разговоры с не-
известным лицом.

Представителям бан-
ка удалось найти подход 
к клиент ке и вывести ее 
из-под воздействия афе-
ристов. Женщине объясни-
ли суть схемы и отклонили 
заявку на кредит. Также ей 
рассказали о правилах, кото-
рые позволят в дальнейшем 
защититься от мошенников, 
и порекомендовали обра-
титься в правоохранитель-
ные органы.

Сейчас расследованием 
этого факта занимается 

Управление МВД России 
«Мелитопольское».

— Мы внедрили специаль-
ные механизмы для защиты 
своих клиентов от кредит-
ного мошенничества. В ПСБ 
исключена возможность 
оформления потребитель-
ского займа дистанционно 
или без ведома заемщика. Да-
же если заявка была подана 
онлайн, для подписания дого-
вора мы приглашаем человека 
в офис. Для кредитных клиен-
тов введена практика обяза-
тельного предварительного 
анкетирования, которое по-
зволяет определить призна-
ки внешнего воздействия на 
заемщика. Также менеджеры 
банка прошли обучение оцен-
ке клиентского поведения на 
предмет подобных рисков. 
Мы видим результаты. Уже 
есть ряд примеров, когда 
с помощью анкетирования 
и анализа ответов клиента 
наши сотрудники выявили 
и пресекли попытки оформ-
ления так называемых «чу-
жих кредитов», — отметил 
Михаил Суроткин, региональ-
ный директор ПСБ в Запо-
рожской области.

Также ПСБ напоминает жи-
телям региона, что никаких 
специальных «безопасных 
счетов» не существует. По-
добная формулировка — 
явный маркер мошенниче-
ства, как и звонки от имени 
банка в мессенджерах или 
соцсетях. ПСБ никогда не ис-
пользует подобные каналы 
для связи с клиентами. Все 
реальные звонки из банка 
могут поступать только на 
мобильный и носят исклю-
чительно информативный ха-
рактер. При необходимости 
каких-либо операций клиен-
та приглашают в офис.
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Людмила Абдыллаева 
вошла в число  послов 
Всероссийского форума 
классных руководите-
лей  года. Отбор для 
учас тия в форуме прохо-
дил в несколько этапов: 
кандидатам нужно было 
заполнить анкету, рас-
сказать о своих достиже-
ниях за последние пять 
лет, объяс нить, в чем они 
видят миссию посла, какие 
мероприятия собираются 
провести, а также предста-
вить видеовизитку. Люд-
мила Григорьевна успешно 
прошла все этапы.

Столь серьезный отбор 
объяс няется тем, что конку-
ренция большая, а посол — это 
лицо форума классных руко-
водителей в регионе. В задачи 
форума входит создание мест-
ных сообществ для общения 
и обмена опытом педагогов, 
организация мероприятий 
и многое другое.

Людмила Абдыллаева — 
преподаватель английского 
языка Мелитопольского кол-
леджа транспорта и сферы 
услуг. Более  лет работает 
в системе образования. При-
знается, что свою профессию 
выбрала не случайно.

— Я не представляю свою 
жизнь без преподавания, 
потому что я очень люблю 
работать с детьми. В кол-
ледж я пришла, отрабо-
тав несколько лет в люби-
мой Астраханской школе 
Мелитопольского района. 
Там у  меня был не про-
сто свой класс, там я про-
шла школу молодого бойца 
и приобрела опыт работы 
с детьми, — смеется Люд-
мила Григорьевна, вспо-
миная своих школьников, 
которых ласково называет 
сорвиголова. — Знаете, я до 
сих пор общаюсь со мно-
гими учениками, могу при-
йти к ним на работу, всегда 
готова их выслушать и что 
самое ценное — наши раз-
говоры остаются только 
между нами. Ребята знают, 
что я их секреты не выдам. 
Потому что получить дове-
рие учеников — это бесценно.

Классное руководство Люд-
мила Григорьевна считает 
своим призванием. Класс-
ный руководитель — это 
наставник, который берет 

ребенка за руку  сентя-
бря и ведет его все годы 
обучения, помогая преодо-
левать трудности, подска-
зывая и радуясь его успе-
хам. Поэтому естественно, 
что и в колледже она стала 
куратором группы.

— Я люблю и уважаю свою 
профессию. Это отноше-
ние мне привили мои учи-
теля, — говорит Людмила 
Григорьевна. — И сейчас, 
работая в системе обра-
зования, я стараюсь при-
вить своим ученикам самые 
лучшие человеческие каче-
ства. Такие, как честность. 
Я убеждена, что жить легче, 
когда поступаешь по сове-
сти. Я запомнила слова своей 
учительницы, ставшей моей 
наставницей. Она гово-
рила: «Если ты не знаешь 
ответ на какой-то воп-
рос, скажи об этом детям 
честно. Лучше почитай, 
узнай, а потом им расскажи. 
Но никогда не ври. Дети чув-
ствуют фальшь». Это стало 
моим принципом: препода-
ватель должен быть чест-
ным. В моем классе учились 

разные ребята, но все они 
были порядочными, никогда 
чужого не брали и старших 
уважали.

Людмила Абдыллаева — 
яркий пример современного 
учителя. Несмотря на солид-
ный —  года — педагогиче-
ский стаж, она продолжает 
постигать тонкости профес-
сии, стремится быть в курсе 
всех изменений и требова-
ний, предъявляемых обще-
ством к образованию. Не 
боится пробовать новое, 
заявлять о себе на различ-
ных конкурсах.

Этому она учит и своих 
учеников. Школьники и сту-
денты попадали в десятку 
лучших учащихся на олим-
пиадах и викторинах. Не 
отказывает в помощи в под-
готовке студентов к посту-
плению в вузы. Так, на одну 
будущую журналистку в Бер-
дянске стало больше.

— А кому мне свои знания 
отдавать, как не молодому 
поколению? —  пожимает 
плечами учительница. — 
Я хочу, чтобы они нашли 
себя в этой жизни. Надеюсь, 
помогаю. Мои ученики, сту-

денты при встрече говорят 
мне спасибо. Значит, все 
правильно делаю.

Участие в форуме — это 
полностью инициатива 
Людмилы Григорьевны. Год 
назад она нашла группу 
Форума классных руково-
дителей в социальной сети 
«ВКонтакте». Внимательно 
изучила сообщество, требо-
вания к кандидатам. На тот 
момент в Мелитополе уже 
был выбран посол, поэтому 
педагог приняла решение 
попробовать свои силы на 
следующий год. Все это время 
она готовилась, придумы-
вала концепцию своей про-
граммы, в рамках конкурса 
написала стихотворения, 
которые вошли в специа-
лизированный сборник.

В качестве посла Форума 
классных руководителей 
в  Мелитополе Людмила 
Григорьевна хочет поднять 
важную проблему. Сегодня 
все больше ребят идут в СПО 
(среднее профессиональное 
образование), не предпола-
гая учебу здесь как трам-
плин к дальнейшему обра-
зованию. А многие и не 
планируют работать по 
специальности.

— Многие выпускники 
не очень понимают, куда 
и зачем поступают, — счи-
тает педагог. — Им сложно 
определиться с жизненным 
путем. Они не видят свое 
будущее. При этом в коллед-
жах учатся далеко не глупые 
дети, но, получая диплом на 
руки, они не спешат идти 
работать тем, на кого 
учились. Все больше девочек 
выбирают краткосрочные 
курсы и уходят в индустрию 
красоты. А я хочу, чтобы 
наши дети продолжали учебу 
в высших учебных заведе-
ниях, находили себе работу 
по профессии, а профес-
сию выбирали по душе. Это 
проблема не только нашего 
региона. Поэтому я хочу про-
вести форум с руководством 
колледжей и вузов Запорож-
ской области, где мы поста-
раемся разобрать и помочь 
нашим детям обрести себя, 
а государству — полезных 
специалистов. Надо помочь.

И это не единственные 
планы активной учитель-
ницы. У нее есть всего лишь 
год, когда она может реали-
зовать задуманное. Люд-
мила Григорьевна подели-
лась, что мечтает передать 
следующему послу  
не просто свои наработки, 
а  реально работающую 
программу.

Напомним, Всероссийский 
форум классных руководи-
телей проводится ежегодно 
с -го Министерством 
просвещения РФ по поруче-
нию президента России Вла-
димира Путина. Объединяя 
педагогов со всей страны, 
форум ориентирован на 
обсуждение актуальных во-
просов воспитания, инклю-
зивного и семейного образо-
вания, психологии обучения 
и других тем, важных для 
современного педагога.

Олеся ГОНЧАРОВА,  
фото из личного архива 

Л. Абдыллаевой

НАСТАВНИК 
С ОПЫТОМ
Педагог из Мелитополя стала послом  
Всероссийского форума классных руководителей
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ВЫПОЛНЯЕМ ВСЕ ВИДЫ РАБОТ  
СО СВОИМ МАТЕРИАЛОМ
 дома с нуля  дорожки  стяжки
 беседки  выравнивание дома
 крыши и их ремонт  ворота
 заборы  внутренняя отделка
 крылечки  сайдинг  сараи  навесы
 фундаменты  стягивание домов
 отмостки  тротуарная плитка
 копка сливных ям  ангары.
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 ремонт крыши
 дома с нуля 
 пристройки
 бетонные работы
 стяжки  отмостки
 дорожки  хозблок
 беседки  навесы  ангары
 обшивка домов сайдингом
 стягивание домов  заборы всех видов и др.
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